
 

Fan- und Gremienrat 
Protokoll 16.10.24 

 
 
Anwesend: Laurine Warrelmann (HSV-Fanprojekt), Dr. André Fischer (HSV Fußball AG), 
Stefan Kuntz (Vorstand HSV Fußball AG), Andre & Marcel Fricke (Inklusion), Nico Dürr 
(Ultras), Pascal Hargens (Abteilungsleitung Supporters Club), Dr. Anne Gnauck 
(Geschäftsführung HSV e.V.), Bernd Wehmeyer (Vizepräsident HSV e.V.),Jörg Konow 
(Kutten), Andreas Voigt (Auswärtiges OFCs), Jens Kuzel (Volksparkjunxx), Christian 
Büttner (Netz-E), Simon Philipps (Abteilungsleitung Supporters Club), Jannes Venzke 
(Young Ones), Bennet Keller (Young Ones), David (Förderkreis Nordtribüne), Engelbert 
Wichelhausen (Ehrenrat), Brigitte Babbel (Seniorenrat), Cornelius Göbel (HSV Fußball AG) 
 
Abwesend: Ronny Bolzendahl (Amateurvorstand), Christian Bieberstein (Beirat) 
 
Protokoll: Laurine Warrelmann  
 
Begrüßung und Moderation: Dr. André Fischer 
 
 

Tagesordnungspunkte 
 

 Inforunde 
 TOP 1: Stefan Kuntz stellt sich vor 
 TOP 2: Stadionanmietung Fanclubs 
 TOP 3: Wintermarkt 
 TOP 4: Polizeieinsatz Auswärtsspiel Fortuna Düsseldorf 
 TOP 5: Update Aramak 
 TOP 6: Vorbereitung auf den 27.1. - 80 Jahre Befreiung von Auschwitz 

 
Inforunde aus allen Gremien 
 
 
Young Ones 

 Es gab beim Spiel gegen Paderborn eine große YO Choreo auf der Süd Tribüne 
 Zeitnah findet eine Stadionführung gemeinsam mit dem Seniorsclub statt  

 
Fankultur 

 Arbeitskreis Verbandsstrafen: wird in der nächsten Sitzung vorgestellt  
 
 
 
 



 
 
Fanprojekt 

 Seit einem Monat bietet das Fanprojekt einmal im Monat einen offenen U18 Treff 
an, dieser wird aktuell gut angenommen. 

 Seit Beginn der neuen Saison gibt es mehrere neue Motive auf T-Shirts und 
Beuteln, welche bei Heimspielen am Fanprojektstand erworben werden können. 

 In der kommenden Woche nimmt das Fanprojekt mit einigen Jugendlichen im 
Rahmen des 3. Liga Spiels Hannover 2 gegen Arminia Bielefeld an einem Austausch 
mit den FP Hannover und Bielefeld teil. 

 
Nordtribüne e.V. 

 Wintermarkt: erstmalig findet dieses Jahr ein großer Wintermarkt der Nordtribüne 
gemeinsam mit dem Supporters Club im Stadion statt. Am 16.11. wird es 
nachmittags und abends ein buntes Programm mit vielen verschieden Ständen 
unter Beteiligung verschiedener Gruppen aus dem HSV-Umfeld geben. Die Erlöse 
gehen weitestgehend an die Caritas Obdachlosenhilfe.  
 

Ehrenrat 
 Keine Neuigkeiten 

 
Seniorenrat 

 Keine Neuigkeiten 
 
Netzwerk Erinnerungsarbeit 

 Die Vorbereitungen für den 27.1. sind bereits angelaufen.  
 

Kutten  
 Die Jahreshauptversammlung hat kürzlich stattgefunden, Beteiligung war eher 

gering (12,5%).    
 
Vielfalt 

 Keine Neuigkeiten   
 
Auswärtige OFCs 

 Kartenkontingente sind weiterhin ein großes Thema bei den auswärtigen OFCs 
 Erstmalig gab es eine gemeinsame Fahrt von Berlin zum Auswärtsspiel nach 

Düsseldorf, Resonanz war mittelmäßig, Bekanntheitsgrad dieser Reisen soll 
gesteigert werden. 

 Am 31.10. kommt Felix Magath nach Hannover um sein Buch vorzustellen, dieselbe 
Veranstaltung hat bereits in Magdeburg in Kooperation mit dem dortigen Lotsen 
stattgefunden. 

 
HSV e.V. 

 Weiterhin hoher Zulauf an Mitglieder:innen und Sportler:innen 



 
 Seit dem 1. September wurde der Seniors Club eingeführt, es wurde ein 

hauptamtlicher Mitarbeiter angestellt, der sich um den Bereich kümmert. Bisher 
wurden die Angebote größtenteils gut angenommen. Erste gemeinsame 
Auswärtsfahrt hat stattgefunden. 

 Im Bereich der Leichtathletik laufen aktuell Gespräche, um u.a. die Olympioniken 
weiterhin im Verein halten zu können. Hierbei gilt es vor allem die Finanzierung zu 
sichern. 

 Nächste Mitgliederversammlung findet erst im Sommer 2025 statt. 
 
Supporters Club 

 Update zum Wintermarkt, näheres dazu siehe Nordtribüne. 
 Es wird wieder ein Winterprogramm mit u.a. einem Besuch eines Eishockeyspiels 

geben. 
 Am 1. Dezember geht es mit dem Sonderzug nach Karlsruhe, die Kosten für diesen 

sind stark gestiegen, es wird gestaffelte Preise geben, damit auch junge und/oder 
finanziell schwächere Personen sich die Fahrt ggf. leisten können. 

 
Ultras 

 Keine Neuigkeiten 
 
Inklusion 

- Viele Ticketanfragen, sowohl auswärts als auch zu Hause, neue Plätze im Stadion 
werden sehr gut angenommen. 

- Erinnerungstalk mit Bernd Wehmeyer wird gut angenommen. 
- Rautenschnack hat stattgefunden und hatte Nachhaltigkeit als Thema. 

 
 
Tagesordnung 
 
TOP 1: Stefan Kuntz stellt sich vor 
 

 Stefan gibt einen kurzen Einblick zu seiner Rolle im Verein. 
 
TOP 2: Stadionanmietung Fanclubs  
 

 Aktuell ist es sehr kostenintensiv für Fanclubs und –gruppen Bereiche im Stadion 
anzumieten, es wird der Wunsch geäußert dieses Konzept zu überdenken, das 
Thema wird innerhalb des Vereins aufgegriffen. 

 
TOP 3: Wintermarkt 
 

 s.o. 
 
TOP 4: Polizeieinsatz Auswärtsspiel Fortuna Düsseldorf 
 



 
 Cornelius berichtet kurz vom Polizeieinsatz im Rahmen der Anreise zum 

Auswärtsspiel in Düsseldorf und einem Gespräch mit der Bundespolizei 
diesbezüglich. 

 
TOP 5: Update Aramak 
 

 Es finden weiterhin Gespräche mit Aramak statt, Themen aus dem Fan- und 
Gremienrat werden darin aufgegriffen. 

 
TOP 6: Vorbereitung auf den 27.1. - 80 Jahre Befreiung von Auschwitz 
 

 Innerhalb des Netz-E und der Nordtribüne hat sich ein Kreis gefunden, der 
Aktionen bzgl. des 27.1. plant und organisiert, u.A. soll es erneut Stolperstein 
Rundgänge geben. 

 Von Seiten des Vereins werden ebenfalls Aktionen geplant wie z.B. ein 
Zeitzeugengespräch, ein T-Shirt Motiv gemeinsam mit den Young Ones, 
Erneuerung der Gedenktafel etc.  

 


